
1 
 

                     Consiglio Interclasse                

Biologia 

 

 

VERBALE DEL CONSIGLIO INTERCLASSE IN BIOLOGIA DEL GIORNO 24 MAGGIO 2023 

Il giorno 24 maggio 2023 alle ore 15:30 si è riunito in presenza in Aula Magna del Nuovo Palazzo dei 

Dipartimenti Biologici il Consiglio Interclasse in Biologia per discutere il seguente o.d.g.: 

1) Comunicazioni del Coordinatore 

2) Approvazione del verbale del Consiglio precedente del 12/04/2023. 

3)  Pareri in merito alle Procedure relative a bandi di selezione per l’accesso ai corsi di laurea/laurea 

magistrale a numero programmato per l'A.A. 2023/2024 

4) Pareri in merito alla modalità di frequenza dei Corsi del CIBIO ed eventuali modalità di 

accertamento degli obblighi  

5) Pareri in merito ai regolamenti di CdS  aa 23-24 e del Calendario Didattico. 

6) Varie ed eventuali.  

I componenti presenti, giustificati o assenti, sono quelli di seguito riportati, con specifica e rispettiva 

indicazione a fianco di ciascun nominativo: 

N. DOCENTI OPTANTI PRESENTE GIUSTIFICATO ASSENTE 

1.  ANTONACCI FRANCESCA X   

2.  ANTONACCI RACHELE  X  

3.  ARESTA ANTONELLA MARIA X   

4.  BARILE MARIA X   

5.  BERLOCO MARIA FRANCESCA  X  

6.  BOTTALICO ANTONELLA    

7.  BRUNI FRANCESCO  X  

8.  CALAMITA GIUSEPPE X   

9.  CAPEZZUTO FRANCESCA X   

10.  CAROPPO ROSA    

11.  CAVALLARO VIVIANA X   

12.  
CHIMIENTI GUGLIELMINA 

ALESSANDRA 
   

13.  COLELLA MATILDE  X  



2 
 

N. DOCENTI OPTANTI PRESENTE GIUSTIFICATO ASSENTE 

14.  CORRIERO GIUSEPPE X   

15.  D’ONGHIA GIANFRANCO X   

16.  DE PINTO MARIA CONCETTA X   

17.  DE VIRGILIO CATERINA  X  

18.  DI MISE ANNARITA  X  

19.  FIERMONTE GIUSEPPE X   

20.  FORTUNATO STEFANIA X   

21.  GUERRA LORENZO  X  

22.  LA PIANA GIANLUIGI    

23.  LAVECCHIA ANNA X   

24.  LAZIC TAMARA X   

25.  
LOGUERCIO POLOSA PAOLA 

ANNAMARIA 
X   

26.  LUSARDI RICHARD  X  

27.  MAGGIOLINI FLAVIA    

28.  MASTRODONATO MARIA X   

29.  MASTROPASQUA LINDA    

30.  MASTROTOTARO FRANCESCO X   

31.  MERCURIO MARIA    

32.  MONTINARO FRANCESCO X   

33.  PACIOLLA COSTANTINO X   

34.  PALAZZO ANTONIO X   

35.  PAZZANI CARLO X   

36.  PETROSILLO GIUSEPPE    

37.  PIERRI CATALDO    

38.  PINI FRANCESCO X   

39.  SORINO ROCCO    

40.  STORLAZZI CLELIA TIZIANA X   

41.  
TOMASELLI VALERIA MARIA 

FEDERICA 
   

42.  VACCA ELIGIO    

43.  VALENTI GIOVANNA X   

44.  VITA FEDERICO    
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N. DOCENTI OPTANTI PRESENTE GIUSTIFICATO ASSENTE 

45.  VOLPICELLA MARIATERESA X   

 

Ai sensi dell’art.63 del Regolamento Generale di Ateneo dell’Università  di Bari, i rappresentanti degli 

studenti concorrono alla formazione del numero legale soltanto se presenti alla riunione. 

N. RAPPRESENTANTI DEGLI STUDENTI PRESENTE ASSENTE 

45. ARMENISE RAUL   

46. DANZA FRANCESCO   

47. D’APOLITO NICOLA   

48. DESAPHY IVONNE   

49. GRECO ROBERTA   

50. LATERZA MICHELLE X  

51. LOIZZI GIUSEPPE X  

52. MANZARI EMANUELE   

53. MARZELLA MARTINA X  

 

I docenti che non hanno optato per l’afferenza questo Consiglio possono partecipare senza diritto di voto e 

non concorrono alla formazione del numero legale. 

N. DOCENTI NON OPTANTI PRESENTE GIUSTIFICATO ASSENTE 

1. 
BARROS CORREA JUNIOR MAURICIO  

X   

2.  
CAGGIANO GIUSEPPINA  

X   

3.  
CARLUCCI ROBERTO  

   

4.  
CIANCIULLI ANTONIA  

   

5.  
COLUCCI MARIO  

   

6.  
DE GIGLIO OSVALDA  

  X 

7.  
DE ZIO ROBERTA  

   

8.  
DEL PRETE RAFFAELE  

   

9.  
DI GILIO ALESSIA  

   

10.  
FERORELLI DAVIDE  

   

11.  
FOSSO BRUNO  

   

12.  
FUNARI RICCARDO  

   

13.  
GAUDIOSO ROSALBA  

   

14.  
LONGO SAVINO  
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N. DOCENTI NON OPTANTI PRESENTE GIUSTIFICATO ASSENTE 

15.  
LOPEZ UGO  

   

16.  
LONGOBARDI FRANCESCO  

   

17.  
MONOPOLI ANTONIO  

   

18.  
MONTAGNA MARIA TERESA  

  X 

19.  
NACCI ANGELO  

   

20.  
NICCHIA GRAZIA PAOLA  

   

21.  
PALMIERI LUIGI  

   

22.  
PICARDI ERNESTO  

   

23.  
RANIERI MARIANNA  

   

24.  
ROSSI STEFANO  

   

25.  
SCILLITANI GIOVANNI  

   

26.  
SION LETIZIA   

X   

27.  
SPORTELLI MARIA CHIARA  

   

28.  
TANGARO SABINA  

   

29.  
TERZAGHI MATTIA  

X   

30.  
TOMMASI FRANCA  

   

31.  
TOMMASI IMMACOLATA  

   

32.  
TURSI ANGELO  

   

33.  
VENTURA GIOVANNI  

   

34.  
VENTURA MARIO  

   

35.  
VITERBO GIOVANNI  

   

PRESENTI N. 27, GIUSTIFICATI N.5, ASSENTI N.22 

Presiede la seduta la Prof.ssa Maria Barile, Coordinatore del Consiglio di Interclasse in Biologia. La Prof.ssa  

Barile invita la Prof.ssa Maria Mastrodonato a svolgere la funzione di Segretario Verbalizzante.   

Alle ore 15:30 il Coordinatore, verificata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Prima di aprire i lavori del Consiglio il Coordinatore chiede ai colleghi un minuto di raccoglimento in 

memoria del compianto collega Professore Lucantonio Debellis, Professore Associato di Fisiologia, venuto a 

mancare in data 7 maggio u.s. 

Di seguito, la Prof. M. Barile ringrazia tutti i membri del Consiglio per la fiducia accordatale con la 

votazione che ha portato alla sua elezione in qualità di Coordiantore del CiBIO.  

Il Coordinatore apre i lavori avanzando richiesta di integrazione di un punto all’OdG, in merito alla delibera 

di attribuzione del voto massimo in seduta di laurea per studenti delle Lauree quinquennali (V.O) che 

abbiano svolto lavori di tesi sperimentali.  Si propone di inserire questo punto come punto 5  dell’ O.d.g. del  

presente Consiglio, e si chiede che il precedente punto 5 sia spostato come punto 6. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 
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Si passa al punto 1) all’OdG:   

1.  Comunicazioni  

Il Coordinatore comunica che: 

- con Nota del 23/05/2023 (Prot. n. 0113347) - il CUN si è espresso in merito al Nuovo Ordinamento della 

laurea LM-6 BIOLOGIA CELLULARE E MOLECOLARE (BCM): riportando “Nessuna osservazione”.  

Il regolamento didattico di quel Corso, in discussione nel presente Consiglio, sarà portato in votazione nel 

Consiglio di Dipartimento del 25/05/ p.v. 

- il Coordinatore  comunica che si sta procedendo all’organizzazione di una giornata di Orientamento rivolta 

a studenti della Laurea Triennale di Biologia, aperta a tutti gli interessati su piattaforma Teams, per 

presentare i nuovi piani Didattici con particolare riferimento alle Lauree Magistrali LM-6  (Classe Biologia) 

di nuova istituzione o con modifica di ordinamento. A tal fine è stata prenotata l’Aula Magna per il giorno 6 

giugno a partire dalle ore 14,00. 

La Professoressa Mastrodonato interviene per comunicare che, per rafforzare le azioni di orientamento, dal 

CAOT sarà organizzata una giornata dedicata alle Lauree Magistrali di Uniba in data  21 giugno presso il 

CUS-BARI. 

Il Coordinatore comunica al Consiglio che nella prima riunione di Giunta del CIBIO da lei presieduta, che si 

è riunita il 10 maggio u.s., sono stati nominati alcuni colleghi che andranno a costituire il Gruppo del 

Riesame che collaborerà attivamente alle problematiche connesse alle attività Didattiche e alla 

organizzazione e valutazione periodica del CIBIO, nelle persone del Prof. D’Onghia e del Prof. Paciolla. Il 

Coordinatore si riserva di ampliare questo gruppo a breve ponendosi come obiettivo quello di azioni mirate a 

supportare in particolare le attività connesse alle Lauree Magistrali. 

Il coordinatore comunica anche che nella stessa riunione di Giunta sono stati nominati alcuni Colleghi che 

andranno a Costituire le commissioni per l’ammissione alle lauree magistrali secondo quanto previsto dai 

Regolamenti didattici 23-24, oggi in approvazione.  La Giunta ha deliberato, inoltre, che per le Lauree 

Magistrali ad indirizzo Ambientale (BA e BM) la Commissione sia presieduta dal prof. D’Onghia, mentre 

per le lauree ad indirizzo Molecolare (BCM e SBIS) la Commissione sia presieduta dalla  prof.ssa  

Loguercio Polosa. I restanti nominitavi saranno proposti dai Presidenti e sottoposti al parere della Giunta di 

CiBio entro la prossima seduta. 

 

Punto 2. all’OdG:  

Verbale della seduta precedente 

Il verbale dell’ultimo Cibio del 12 aprile  u.s ,.presieduto dal Decano prof. Valenti,  è stato inviato a tutti i 

membri del Consiglio in allegato alla Convocazione di questo Consiglio. Il Coordinatore ricorda che in quel 

Consiglio sono stati deliberati i calendari di laurea ed è stato espresso parere in merito alle propedeuticità per 

il CdS in Scienze Biologiche (L-13). Il Coordinatore mette in votazione la sua approvazione. 

Approvato all’unanimità.  

Punto 3. all’OdG:  

Pareri in merito alle Procedure relative a bandi di selezione per l’accesso ai corsi di laurea a numero 

programmato per l'A.A. 2023/2024. 

 

 Con Prot. n. 0000448 del 22/02/2023 è arrivato al Direttore del DBBA l’invito a deliberare, sentito il parere dei 

CIBIO, in merito a i bandi di selezione per l’accesso ai corsi di laurea/laurea magistrale a numero programmato per 

l'A.A. 2023/2024 e ad inviare la delibera entro e non oltre il 31 maggio p.v.,  

Le deliberazioni del DBBA devono esprimersi in merito a quanto di seguito indicato:  
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▪ numero di posti da riservare a studenti comunitari e non comunitari residenti in Italia;   

▪ numero di posti da riservare a studenti non comunitari residenti all’estero;                  

 ▪ numero di posti da riservare a cittadini cinesi (progetto Marco Polo);                          

▪ argomenti delle prove di esame e la ripartizione dei 75 quesiti fra i medesimi argomenti. 

Il Coordinatore riporta quanto discusso in Giunta e, cioè, la volontà di mantenere le modalità espresse 

nell’anno precedente per la Laurea Triennale di Scienze Biologiche quindi:  

- n. 294 posti per candidati comunitari e non comunitari residenti in Italia. 

- n. 6 posti per candidati non comunitari e non soggiornanti in Italia di cui 1 riservato a studenti della 

Repubblica Popolare Cinese partecipanti al Progetto "Marco Polo" 

Le 75 domande previste per la prova di ammissione unificata ai corsi di laurea dell’Area scientifica e 

sanitaria potrebbero essere distribuite, come lo scorso anno e cioè:   

 Biologia 20   Chimica 18   Matematica 15    Fisica 9     Logica 8  e  Inglese 5 

 

Chiede la parola la studentessa Laterza sottolineando la necessità per il nuovo Accademico 2023/24, 

dovendo mantenere lo stesso numero di studenti in ingresso pari a 300, di essere certi di non incorrere nei 

problemi rilevati nel precedente anno e di provvedere ad una migliore organizzazione delle aule soprattutto 

per i corsi che prevedono sdoppiamento.  Interviene la Prof. De Pinto  dichiarando che quest’anno si partirà 

in modo più organizzato, anche la prof .Valenti si esprime a favore. Interviene il Prof. Corriero che ritiene 

necessario seguire il trend per un almeno un triennio prima di poter fare delle opportune considerazioni.  

Il Coordinatore mette in votazione il punto; approvato all’unanimità. 

 

Punto 4. all’OdG:  

Pareri in merito alla modalità di frequenza dei Corsi del CIBIO  ed eventuali modalità di 

accertamento degli obblighi di frequenza. 

 

Il Coordinatore ricorda che nel Consiglio del 12/04/2023, in previsione della redazione dei regolamenti, si è 

aperta una discussione in merito alla modalità di frequenza ai corsi del CIBIO ricordando che nei 

Regolamenti dei precedenti anni accademici la frequenza veniva riportata come obbligatoria. Pur se la 

maggioranza dei Docenti aveva espresso parere favorevole a mantenere la stessa dicitura per il 23/24 la 

discussione era rimasta ancora aperta sulla necessità di chiarimento in merito alle modalità di accertamento 

dei suddetti obblighi. Il Consiglio viene chiamato oggi dal nuovo Coordinatore ad esprimere un parere, 

considerando che:  

 La  dicitura frequenza obbligatoria nei regolamenti deve necessariamente venire intesa come 

requisito indispensabile per l’ammissione all’esame di profitto e pertanto deve essere censita  su 

ESSETRE, dopo comunicazione degli elenchi da parte di ogni singolo docente. 

 La frequenza non obbligatoria permette la frequenza contemporanea a due corsi di laurea sulla 

base del DM n. 930 del 29/07/2022, del DM 933 del 02/08/2022 e del dispositivo del S.A. del 
25/10/2022 

 Per tutte le lauree magistrali sono stati previsti piani di studi per studenti impegnati a tempo parziale.  

Il Coordinatore ricorda inoltre che una soluzione adottata da colleghi di altri CdS del Campus è stata quella 

di esprimersi nei regolamenti in favore di una frequenza fortemente consigliata. Questa espressione non 

precluderebbe ai singoli docenti, in pieno regime di libertà di insegnamento, di stabilire e chiarire 
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esattamente con gli studenti il valore che si vuole attribuire alla frequenza che comunque non potrebbe 

precludere ex ante l’ammissione all’esame.   

A titolo di esempio si riporta la dicitura ritrovata in altri regolamenti di Uniba: 

Le attività formative sperimentali in laboratorio prevedono la frequenza obbligatoria. L’accesso alle esercitazioni di 

laboratorio è inoltre subordinato alla frequenza di una percentuale di lezioni frontali del corso a cui esse fanno capo, 

che sarà stabilita dal docente titolare del corso e che potrà raggiungere un valore massimo pari all’80%. Si sottolinea 

che la frequenza di tutte le esercitazioni di laboratorio previste dai vari corsi del piano di studi è obbligatoria. 

L’accertamento della frequenza è a cura dei docenti dei corsi. 

 

Il Coordinatore apre la discussione. Intervengono in ordine 

Interviene la Prof. Valenti che ritiene sia necessario definire il modo di rilevazione della frequenza, ed essere 

certi di poter metterlo mettere in atto, per assicurare un corretto controllo. Interviene il Prof. Calamita che 

propone l’utilizzo del QR code dinamico, già in uso al Politecnico. Interviene il Prof. D’Onghia chiedendo di 

esprimersi prima in merito alla frequenza obbligatoria poi definire le modalità.  Il Prof. Mastrototaro si 

dichiara contrario alla frequenza obbligatoria. Interviene la Prof. de Pinto sostenendo la necessità di lasciare 

la frequenza obbligatoria per almeno il 60% delle lezioni in presenza e per il 75% dei laboratori, perché 

togliendo la frequenza obbligatoria si possa aumentare il numero dei fuori corso, e lo svuotamento delle aule. 

Interviene la studentessa Marzella che si esprime a favore della frequenza non obbligatoria, riportando come 

altri corsi in cui non è prevista la frequenza obbligatoria gli studenti frequentino regolarmente le lezioni. La 

Prof. Cavallaro si esprime contraria alla eliminazione della frequenza obbligatoria ritenendo che sia un 

discorso anche culturale, e che gli studenti debbano frequentare obbligatoriamente le lezioni. Interviene la 

studentessa Laterza, che come rappresentante degli studenti ricorda di aver inviato via mail una richiesta in 

favore della rimozione della frequenza, il cui testo si riporta di seguito: 

CONSIDERANDO - L’attuale istituzione del DBBA e la conseguente fusione dei corsi di Scienze Biologiche e 

Biotecnologie; - L’attuale difficoltà della segreteria didattica nel gestire diversi corsi di laurea che presentano 

regolamenti didattici differenti; - La decisione presa nel consiglio di interclasse di biotecnologie in favore della 

frequenza fortemente consigliata; - Che gli studenti riconoscono l’importanza di seguire le lezioni a prescindere dalla 

frequenza obbligatoria; - La difficoltà degli studenti lavoratori nel frequentare le lezioni che coincidono con i propri 

turni di lavoro e che devono lavorare per pagare l’università che altrimenti dovrebbero lasciare; - L’insostenibilità del 

corso di laurea così come è strutturato.  

RICHIEDIAMO: La rimozione dell’obbligo di frequenza in favore di una frequenza fortemente consigliata. In fede i 

rappresentanti di Link di Biologia Michelle Laterza, Luisantonio Lasorsa, Alessia Colacicco, Giuseppe Loizzo, Michela 

Abbatantuono. 

La discussione continua con l’intervento del Prof. Pazzani che propone di registrare le lezioni per dare la 

possibilità agli studenti di poter recuperare le lezioni eventualmente perse. Interviene il Prof. Fiermonte 

evidenziando il fatto che probabilmente si potrebbe trovare una modalità che possa mediare tra le proposte 

così come quella attuata dal Dipartimento di Chimica. Il Prof. Corriero interviene dichiarando che la 

frequenza obbligatoria sia importante per gli studenti, e si esprime a favore per una formula più modulata 

abbassando la percentuale della frequenza al 60%. La Prof. Valenti interviene concordando con il Prof. 

Corriero, sulla riduzione della percentuale del numero di frequenza, ritenendo importante per gli studenti la 

frequenza delle lezioni. Intervengono i rappresentanti degli studenti ribadendo la loro contrarietà alla 

frequenza obbligatoria perché questa modalità portebbe gli studenti che per vari motivi non raggiungano il 

minimo delle presenze ad accumulare ritardi nel percorso di studi. 
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 Il Coordinatore avanza una prima proposta e cioè, di votare separatamente per le modalità di frequenza delle 

Lauree Magistrali rispetto a quella della Laurea Triennale, visto che le esigenze didattiche sono, a suo 

avviso, dissimili.   La proposta,  messa ai voti,  non viene accolta dalla maggioranza. 

Il Coordinatore  mette ai voti la proposta della frequenza obbligatoria  con un minimo di 60% per le lezioni 

frontali e 75 % per i laboratori e per le esercitazioni in campo,  con rilevazione delle con sistemi digitali.  

La Assemblea approva a maggioranza  con 2 astenuti e 10 contrari. 

La proposta formulata  passa a maggioranza e, pertanto, la frequenza obbligatoria e le percentuali sopradette 

verranno  riportate nei Regolamenti Didattici che saranno discussi nella loro interezza al successivo punto 6) 

e sottoposti al Consiglio di Dipartimento del 25 maggio . 

Punto 5. all’OdG:  

Delibera in merito alla attribuzione del voto massimo per l’esame finale per i laureati con il V.O. che 

abbiano svolto tesi sperimentali. 

Il Coordinatore sottopone all’attenzione del CIBIO la necessità di riformulare quanto espresso in verbali 

risalenti al 2017 in cui si equiparava la votazione massima dei laureandi delle vecchie Lauree Quinquennali 

che abbiano svolto tesi sperimentali a quelle dei laureati con le Magistrali. Tale voto massimo è stabilito pari 

a 8. Il Consiglio esprime, all’unanimità, parere favorevole alla conferma di quanto precedentemente 

deliberato.  

Punto 6. all’OdG:  

Pareri sui regolamenti di CdS 23-24,  del calendario Didattico.  

 Il Coordinatore sottopone all’attenzione del Consiglio i Regolamenti di CdS, ringraziando i membri della 

Giunta di CdS e del Riesame che hanno collaborato in modo attivo alla stesura definitiva dei testi e delle 

Tabelle nei giorni immediatamente precedenti il Consiglio. I regolamenti, allegati alla convocazione del 

CIBIO a meno di quanto deliberato al punto 4 del presente verbale  e che verranno sottoposti al Consiglio di 

Dipartimenti, vengono presentati sullo schermo, soffermandosi, in particolare sulla opzione  di cui al punto  

4 sulle Tabelle contenenti gli obiettivi formativi di ciascun CdS e sui piani di Studio con la distribuzione dei 

CFU ai diversi settori.  

Il Consiglio all’unanimità approva i Regolamenti Didattici di Biologia per l’AA23-24 così come inviati al 

Consiglio di Dipartimento del 25-06-23 e il Calendario Didattico in allegato. 

Non essendoci varie ed eventuali il Consiglio si scioglie alle ore 19:20 

 

Bari, 25, maggio, 2023 

        Il Segretario Verbalizzante                                                        Il Coordinatore   

 

       Prof. Maria Mastrodonato                                                        Prof. Maria  Barile 

                                          


